
CLUB SUISSE DU CAVALIER & KING CHARLES SPANIEL 
 

Lettre de démission en tant que présidente et rapport annuel 2021  
 

Après 22 ans de présidence du CCS, je vous présente ma démission pour l'assemblée générale de 

2022. Ces années ont été très intenses et ont nécessité beaucoup d'engagement de ma part. Dans 

ce dernier rapport présidentiel, je pense qu'il est approprié de faire une brève rétrospective. 
 

Mon cœur appartient aux Cavaliers depuis 1976, date à laquelle j'ai repris " Charly ", Derry de 

Cavaliersheim de Gilberte Bertschi, un compagnon formidable ! Il en est résulté une amitié de 

longue date, qui perdure toujours. Peu après j'ai acheté un mâle tricolore en Suède, 

Sperringgårdens Claius. Un an plus tard, Anna of Silmarillion, une femelle blenheim, a fait son 

entrée chez nous. Sa mère est arrivée gestante avec sa propriétaire, de Finlande en Suisse. J'ai eu 

la chance d'acheter l'un des trois chiots. Les deux chiens ont remporté plusieurs titres de 

champions. Anna est même devenue championne du monde à Dortmund en 1981 ! 
 

La première portée de Stonehill's est née dans notre élevage en 1979. Depuis, nous avons élevé 

environ trois portées par an et ainsi vu grandir de nombreuses générations.  
 

À l'époque, le Cavalier était ancré dans le club des chiens nains, avec 23 autres races. J'ai 

rapidement été admise au comité du club des chiens nains, où j'ai notamment été représentante 

de la race Cavalier. Manuela Wäny y était également membre du comité et, depuis, nos chemins 

sont devenus inséparables ! Elle a ensuite été membre fondateur du CCS, membre du comité 

pendant de nombreuses années, responsable de la CE et, pour moi, un grand soutien dans ma 

fonction de présidente du CCS. 
 

En 1989, j'ai été élue juge stagiaire pour toutes les races gérées par le club des chiens nains. Après 

sept années de formation rigoureuse, j'ai passé en 1996 les examens de la SCS et du club pour 

devenir juge spéciale pour 24 races. Quelques années plus tard, j'ai poursuivi ma formation de 

juge pour le groupe 9 et, en 2008, été élue juge pour l'ensemble de ce groupe. Je juge également 

certaines races des groupes 1, 2, 3 et 5. 
 

Outre les expositions et le jugement, mon intérêt s'est toujours porté sur l'ensemble de la 

cynologie, en particulier l'élevage et la santé. Pendant près de 20 ans, j'ai été membre de 

« l'AAZ », le comité de travail pour les questions d'élevage de la SCS, aujourd'hui l'AKZVT. 
 

Revenons-en aux Cavaliers : 

Les Cavaliers ont rapidement connu une très grande popularité. Dès 1979, nous avons organisé 

la première réunion des cavaliers, suivie d'une réédition chaque année. Souvent, plus de 200 

personnes étaient présentes. Depuis 1992, les éleveurs se rencontraient une fois par an pour une 

réunion d'éleveurs. Nous formions une équipe très active et collégiale et avons décidé de créer 

notre propre club de Cavaliers et d'Epagneuls King Charles. Et c'est ce qui s'est passé ! En 

novembre 1999, 49 personnes ont participé à l'assemblée constitutive du CCS à Oensingen. 
 

Malheureusement, la SCS ne put d'abord libérer qu'une seule race. Aussi l'épagneul King Charles 

est-il resté encore dans le club des chiens nains, mais 10 ans plus tard, il nous a été possible de 

gagner le King Charles pour nous. 
 

Je vais maintenant évoquer quelques étapes de l'histoire du CCS : 
 

En 2001, le CCS a organisé un week-end d'entraînement d'agility au Murtenholz en collaboration 

avec le Club du Papillon et du Phalène. 200 personnes étaient présentes. 
 

Le premier show du club a eu lieu en 2002 à Münsingen. Un énorme succès avec 67 cavaliers 

inscrits ! C'était certainement dû à notre juge, mondialement connue dans le milieu des cavaliers, 

Molly Coaker du Kennel Homerbrent en Angleterre. Depuis, presque chaque année, des juges à 



la fois éleveurs et spécialistes de nos races, bien connus dans leur pays d'origine, la Grande-

Bretagne, ont été invités à participer aux Clubshows. 
 

Lors de la réunion des éleveurs de 2004, le Dr Lauritzen d'Allemagne a été invité à tenir une 

conférence intéressante sur le thème de la syringomyélie. 
 

Pour le 5e anniversaire du Clubshow 2006, nous avons organisé un week-end d'exposition au 

centre de Gwatt, au bord du lac de Thoune. Les juges étaient Michael Levy et Marc Sedgwick 

du célèbre Kennel Pascavale d'Angleterre. De nombreux exposants allemands et étrangers ont 

participé à cette manifestation et ont pu passer la nuit à l'hôtel sur place. Le samedi soir, un 

magnifique dîner accompagné de divertissements a été organisé. 
 

2010 L'épagneul King Charles est admis au sein du CCS 
 

2011 Le 7 mai, une journée d'information sur notre programme concernant la syringomyélie a eu 

lieu au Tierspital de Berne en collaboration avec le professeur Lang. 
 

2014 Introduction de l'obligation des tests génétiques : Episodic Falling Syndrom, Curley Coat 

et Dry eye Syndrom pour tous les Cavaliers utilisés en élevage. 
 

En 2016, le 15e Clubshow anniversaire a eu lieu au Schwand Münsingen avec 86 inscriptions en 

provenance de 6 pays. Les halles étaient très bien décorées et un superbe dîner d’anniversaire a 

été organisé avec un programme Best in Show intégré. Pauline et Ian Sidgwick du Kennel Paulian 

étaient nos juges. 
 

Chaque année, nous avons organisé la très populaire rencontre Cavalier & King à Murtenholz 

avec différents programmes comme des jeux et des divertissements, des cours d'agility, du dog 

dancing, etc. Chaque année, nous avons accueilli plus de 100 personnes. Le point culminant était 

toujours la passionnante course Cavalier & King. 
 

Lors de l'assemblée générale 2019, le CCS a fêté les 20 ans de l'association. Tous les membres 

participants ont reçu un joli carnet de notes avec logo, qui a également servi de carte de vote. 

Heidy Rancetti a offert un gâteau et une bouteille de vin aux 12 membres fondateurs présents. 

Un grand merci pour cela ! 

Malheureusement, la réunion s'est déroulée dans une ambiance tumultueuse et haineuse, pas du 

tout "Cavalierlike". 
 

En raison de la pandémie de Corona, nous n'avons plus pu tenir d'assemblée en présentiel jusqu'à 

présent, ni la traditionnelle rencontre au Murtenholz, Aussi avons-nous donc dû organiser les 

assemblées générales 2020 et 2021 par voie écrite.Heureusement, il nous a quand même été 

possible d'organiser chaque année les Clubshows, certes sans exposants étrangers, mais avec tout 

de même une très belle participation. 
 

J'espère vivement que nous pourrons tenir l'assemblée générale 2022 dans le cadre respectueux 

auquel nous sommes habitués. Après tout, nous sommes tous "une famille" avec les mêmes 

intérêts : nos merveilleux épagneuls nains, toujours joyeux et jamais querelleurs. 
 

Mon souhait est de pouvoir remettre le club entre de très bonnes mains. Un comité qui est 

conscient de ses responsabilités, qui essaie de prendre des décisions correctes et réfléchies, qui a 

une bonne expérience du droit des associations, qui sait se faire bien conseiller et qui se soucie 

de la pérennité de nos races : en bref, un comité qui agit avec bon sens pour le bien et dans l'intérêt 

de nos membres et de nos chiens. 
 

Je tiens ici à remercier du fond du cœur mes collègues du comité directeur, qui m'ont soutenue 

activement et loyalement avant, pendant et après la création du club. 
 

Un grand merci également à tous nos membres pour la confiance qu'ils accordent au CCS ! 

 

Gunilla Kühni, présidente 


